
全区上下苦干实干 决胜文明城市总评大考

本报讯 今年是全国文明
城市总评年，也是我区文明城
市建设决战年。区委副书记、
代区长陆秋明在“奋战一百
天，决胜总评年”文明城市建
设暨城市长效综合管理迎测会
上发出号召：在冲刺全国文明
城市创建迎检的 100天中，全
区上下要凝聚共识、铆足干

劲，攻难点、补短板、打硬
仗，把劲头鼓起来，把成效做
出来，真正改变我们文明城市
建设和管理的低水平程度，坚
决打赢全国文明城市迎检攻坚
战，提升我区文明城市建设和
管理水平。

街道两侧胡乱张贴的“牛
皮癣”已悄悄消失，取而代之

的是一幅幅令
人赏心悦目的
公益广告；不
论 刮 风 下 雨 ，
街头巷尾总有

“红马甲”的身
影；在街道两
侧、小区内外，
文化墙将文明
新风吹进市民

“心头”……近
年来，我区突

出抓基础建设、抓规范管理、
抓新风培育、抓长效机制，同
时以群众喜闻乐见的举措不断
深化城市文明，增强基层凝聚
力，形成了文明城市创建“有
声有色”的生动局面。

基础设施建设是创建文明
城市的硬指标、硬任务。围绕
破解社会关注的热点难点问

题，公安部门着力寻求破解“停
车难”、治理“停车乱”问题的办
法；城管部门充分发挥监督检
查主导作用，与沿街店铺签订
市容环卫责任状，有效落实市
容环卫责任区制度，同时加大
集贸市场整治力度；水利部门
加强黑臭水体整治力度，全面
提升水生态环境质量；市场监
管部门开展小餐饮店管理专项
整治，按照“取缔一部分、安置
一部分、规范一部分”，推进解
决无证无照经营问题；生态环
境部门针对小餐饮店普遍存在
的油烟直排问题，积极开展油
烟净化提质达标工作，从源头
上解决油烟扰民问题。

提升市民文明程度，是创
建文明城市的一条主线。街
道、社区常态化开放综合文化
服务中心，全面清理乱搭乱

建、侵占绿地、楼道乱堆放、
广告乱张贴等，做好文明城市
创建应知应会入户宣传；卫健
部门积极开展爱国卫生运动，
加强健康教育；教育部门深入
开展文明校园创建活动，提升
未成年人成长指导中心心理健
康教育服务水平。各级团组织
加强志愿服务驿站建设，发动
更多的志愿者加入到文明城市
建设中来，打造 15 分钟志愿
服务圈。各镇更是着力完善文
体站服务功能，下大力气解决
街道环境卫生差、机动车非机
动车乱停放、沿街商铺占道经
营等问题，着力营造新时代文
明风尚标。 （下转第二版）
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华科园：坚持高标准 实现高质量
“贯彻落实区委全会精神”

详见本期二版

袁帅：用脚步丈量燃气管线安全
“高温下的故事”

详见本期二版

光盘行动，从“舌尖”到“心间”
“记者观察”

详见本期四版

本报讯 8月 18日下午，区
人大常委会“人大讲堂”第28讲
开讲，特邀南京农业大学农村
产权与集体经济组织研究中心
主任陈会广作《土地管理法》专
题辅导。区人大常委会主任王
跃中，副主任刘东升、王新辉、
冯锁强参加学习活动。

讲座中，陈会广教授对乡
村振兴的问题与关键、《土地管

理法》与《农村土地承包法》的
修改应对、乡村产业振兴与农
村集体经营性用地入市、生态
宜居与农村宅基地制度改革等
进行了深入浅出的讲解，讲座
内容重点突出、指导性强、契合
工作实际，对我区进一步加强
和改进土地管理工作，特别是
加强和改进农村土地管理工作
具有很强的指导意义。 左燕

区“人大讲堂”聚焦《土地管理法》
本报讯 昨天上午，区政协

召开主席（扩大）会议。区政协
主席陈锁龙，党组副书记黄克
洪，副主席吴欲晓、朱亚群及秘
书长施生华参加会议。

会议听取了交通建设成果
汇报。“十三五”期间，我区累计
完成交通建设投资 80 多亿元，
截至目前，全区公路总里程达
2316 公里，基本实现“区到镇通
一级公路、镇到镇通二级公路、
镇到村通三级公路、村到村通四
级公路”目标。随着南沿江城际

铁路建设不断推进，我区即将进
入“高铁时代”。

陈锁龙表示，要抓紧“十四
五”规划编制契机，高站位谋划
入局，主动对接长三角一体化、
长江经济带等国家战略，上海都
市圈、苏锡常都市圈和南京都市
圈等区域战略，坚持“接轨常州
主城区、区域快速通勤地”目标
定位，做好我区交通运输事业谋
划；要高起点规划布局，立足新
定位、新目标、新重点，不断完善
交通网络与对外通道规划，在进

一步推进轨道交通、公路交通、
水运交通、航空设施体系等交通
网络建设的同时，持续完善交通
枢纽规划；要高质量筹划开局，
全力聚焦构建区域交通格局任
务，筹划好建设苏锡常都市快
线、常金快速路等重点工作，为
金坛跨入苏南第一方阵提供持
续有力的交通保障。

会议还听取了区交通运输
局关于“十四五”期间构建综合
立体交通网络体系规划的汇报，
并进行了协商讨论。 左燕

区政协召开主席（扩大）会议

本报讯 在全区项目招引
百日攻坚行动动员大会上，区
商务局局长汤文斌表态：“将
树立一流的目标、坚持一流的
标准、秉持一流的作风，牢牢
把握招大引强、重质择优的原
则，全力决战项目引进百日攻
坚行动。”

汤文斌表示，区商务局将
按照项目招引百日攻坚行动
要求，一周一收集，半月一通
报，每月一总结，着重做到三
个及时：及时掌握全区项目信
息获取、在谈项目推进、签约
项目落实等情况；及时对各类
情况进行分析、总结，预测发
展趋势；及时将进展情况及存
在问题上报区委区政府，确保
攻坚推进。

区 商 务 局 将 以“ 三 新 一
特”产业为导向，谋划构建全
区产业招商资源平台，并通过
委托招商、代理招商等市场化
手段，拓展、深化平台建设，为
全区项目招引提供资源支撑；
借助金坛全球招商网络大会，
搭建“云招商”活动平台，实现

线上线下招商“双驱动”。
全区上下凝聚共识，同心

同向才能决战决胜。汤文斌
表示，区商务局将加强与板块
的对接，在招商宣传、招商培
训、活动举办、外商洽谈等方
面给予大力支持和协助；按照
各板块产业定位，协同其紧盯

“三新一特”等产业头部企业
项目、科技创新项目、产业生
态项目及外资项目；谋划、创
新统一招商政策、共享信息资
源、整合招商平台、统筹招商
力量等工作机制，形成全区项
目招引“一盘棋”。

此外，区商务局还将对符
合落户条件、因在谈板块无法
达到客观需求而进度迟缓的项
目，及时跟进，统筹协调，从最
有利于项目落户的角度出发，
牵头促成板块互荐项目，确保
优质项目不流失，加快项目落
户进度。 臧风华 季旭彤

区商务局：

统筹力量 全盘推进

奋战一百天、决胜总评年，
全区上下要凝聚共识、铆足干
劲，攻难点、补短板、打硬仗，把
劲头鼓起来，把成效做出来，坚
决打赢全国文明城市迎检攻坚
战，全面提升我区文明城市建
设和长效管理水平。

近年来，我区将文明城市
创建作为一项百姓看得见、摸
得着的民生工程，作为改善地
方发展软环境的重要举措，对
照“文明大纲”和“考核细则”，
既“补短板”又“建高地”，从高
处着手，从细节着眼，垃圾堆少
了，“绿岛”多了；恶语相向少

了，文明用语多了；闯红灯少
了，文明行车多了……

创建无止境，文明在路上。
在冲刺全国文明城市创建迎检
的100天中，各级各部门和全区
广大党员干部要做到守土有责、
守土尽责，补齐文明创建短板，
确保硬件不失分、软件拿高分。
国标、民标，都是文明创建“风向
标”，优点、缺点，都是需要把握
的“关键点”。要以问题为导向，
围绕优点“拉长板”，围绕缺点

“补短板”，高度关注群众的“关
键小事”，把困扰群众的问题解
决好，把群众期盼的实事办好。

文明创建，需要全区人民久
久为功，做到齐参与、共行动。
要突出重点，对暴露出来的问
题，要立行立改，举一反三，挂牌
督办，集中治理；对薄弱环节，要
开展集中攻坚行动。只有把准

“测评标准”，对标“考试大纲”，
有的放矢、拾遗补缺，突出重点、
力求完美，才能为文明程度高质
量“托住底、抬上线”。

文明城市创建既要“补短板”更要“建高地”
本报评论员


